
 

 

 

 

入札等監視委員会の議事概要の公表について 

 

 

 

  北九州市入札等監視委員会の令和３年度第２回定例会議を次のとおり開催したので、

別添のとおりその議事概要を公表する。 

 

 

 

記 

 

 

 

  開催日時   令和３年８月２６日（木）１４：００～１５：３０ 

 

         ＷＥＢ会議 

 

 

 

※ 新型コロナ感染対策により緊急事態宣言中のため、ＷＥＢ会議に変更した。



令和３年度第２回 北九州市入札等監視委員会 議事概要 

 

 

１  会議名 

      令和３年度第２回北九州市入札等監視委員会 

 

２  開催日時 

開催日時   令和３年８月２６日（木）１４：００～１５：３０ 

ＷＥＢ会議 

 

３  出席委員（五十音順） 

田篭 亮博、田村 慶子、松田 亨、森江 由美子 

 

４ 議事 

（１）令和３年度第１四半期の工事契約状況等の報告 

  ア 次の事項について報告した。 

・工事契約件数及び契約金額について 

・建設工事等有資格業者に係る指名停止及び資格取消について 

 

 （２）令和３年度第１四半期の工事契約抽出案件の審議 

ア  抽出方法について 

審議する案件は、令和３年度第１四半期に契約をした工事の中から、松田委 

員が１０件（契約課契約分８件、東部整備事務所分２件）を抽出した。 

 

    イ  審議における質疑等 

(問） 総合評価、一般競争入札による建築工事で、取消業者数が多いため、詳し

い入札状況を知りたい。 

（答)  公告から開札日までに予定価格 6,000 万円以上の建築工事を落札した業

者はこの案件の入札参加資格を取り消すという条件を設けたため、参加した

１８者のうち、他の大規模改修工事を落札した８者が取消となった。１者が

不参加で、残り９者による競争となった。 

 

（問)  総合評価、一般競争入札による港湾工事で、入札額が一番高い業者が落札

しているため、詳しい入札状況を知りたい。 

 (答)  前の案件と同様、予定価格 6,000万円以上の港湾工事、しゅんせつ工事を

落札した際は、この案件の入札参加資格を取り消すという条件を設けた。そ

のため１者が取り消しとなり、２者が辞退したため、７者での競争となった。

落札した業者の入札金額は７番手だったが、評価点が最も高かったため、最

終的に評価値が最も高くなり、落札者となった。価格以外の要素を含めて落

札者を決定するという、総合評価落札方式の特徴が現れたものである。 

 

（問）  一般競争入札による建築工事で、落札率が高いため、詳しい入札状況を知

りたい。 



（答） 前の２件の案件と同様、予定価格 6,000万円以上の建築工事を開札日まで

に落札した際は、この案件の入札参加資格を取り消すという条件を設けた。

参加は１４者だったが、他の案件を落札した２者が取り消し、４者が辞退、

４者が不参加となり、４者による入札が行われた。最低制限価格を下回った

３者が失格、唯一最低制限価格を下回らず、予定価格に近い額で入札した業

者が落札したため、落札率が高くなった。 

 

（問） 一般競争入札による電気工事で、業者数が２者で落札率が低いため、詳し

い入札状況を知りたい。 

（答） 過去１０年の実績という条件を満たす業者がもともと少ない。機器費の割

合が高く、最低制限価格を設けなかったため、受注意欲の高い業者の企業努

力により落札率が低くなった。 

 

（問） 指名競争入札による管工事で、業者数が多いため、詳しい入札状況を知り

たい。 

（答） 学校の機械工事は不調が多いため、本来一般競争入札のところを応札状況

が良い指名競争入札として実施したため、８１者と業者数が多くなった。他

の案件を落札した６者が取り消し、４７者が辞退、６者が不参加となり、結

果として２２者での入札となった。 

 

（問） 指名競争入札による機械器具工事で、指名業者が５者と少ないため、取扱

業者自体が少ないのか、詳しい入札状況を知りたい。 

（答） ろ過式集じん機については、取扱できる市内業者数は少ない。市内の焼却

施設において同種工事の実績のある５者を指名した。１者が辞退、４者が入

札した。 

 

（問） 随意契約による機械器具工事で、予定価格が高いため、詳しい入札状況を

知りたい。 

(答)  この工場のプラント設備を設計、製造した業者と特命随意契約をした。業

者の見積り額と市の基準で積算し、それをもとに予定価格を決定している。

見積書を提出してもらい、予定価格内であったため決定した。 

 

（問） 随意契約による管工事で、落札率 100％となった経緯を知りたい。 

（答） 都市ガス工事は１者しか対応できないため、特命随意契約をした。単価は

経済産業省の認可により決まっており、競争性がなく落札率が 100％となっ

た。 

 

（問）  指名競争入札によるとび土工工事で、国道 199号の他の工事も落札してい

るため、工事箇所等、詳しい入札状況を知りたい。 

（答） ガードレールが老朽化したため新しく設置する工事で、次の案件とは工事

内容、箇所が異なる。１２者指名し、８者参加した。 

 

（問） 指名競争入札によるとび土工工事で、国道 199号の他の工事も落札してい



るため、工事箇所等、詳しい入札状況を知りたい。 

（答） 自転車レーンを新たに設置する工事で、前の案件とは工事内容、箇所が異

なる。１３者指名し、１２者参加した。前の案件と同じ業者が落札したが、

工事時期が一部重なっていても、特段問題ない。 


